



Subida de jornales

El día 31 de diciembre del pasado año, al hablar a España nuestro Caudillo invicto, hizo mención al estado deplorable en que se encontraban los funcionarios públicos—principalmente los más modestos—con sus *trajes raídos*, a los que era necesario mejorar urgentemente.

Para conseguir esta mejora de los empleados el Gobierno acordó un aumento del 40 por 100 en los que ganaban menos.

Con esto, viene a demostrar nuestro Caudillo una vez más el cariño que siente hacia las clases humildes españolas.

Nadie con más derecho que aquellos que han de ayudarle, desde los distintos organismos, a conseguir sus triunfos en la gobernación de nuestra Patria, a que fije en ellos su atención, dignificándoles y poniéndoles en la mejor situación económica posible para que trabajen con el mayor entusiasmo.

El Caudillo, ha dado como siempre, el primero, el paso al frente, y aunque la situación no pareciera la más indicada para nuestra economía, él ha querido que sus empleados tengan sus necesidades económicas atendidas haciendo que sus ingresos sean los suficientes para hacer frente a esta carestía lógica de la vida.

Así estos empleados trabajarán animosos y sin desmayos en el reconstruir de nuestra Patria y siempre estarán dispuestos al trabajo y al sacrificio porque saben que su Jefe está pendiente de sus alegrías y sus tristezas y que con una generosidad incomparable lleva el bienestar a sus hogares.

¡Qué bien se sirve a patronos como éste!
Algo así, muy parecido, es lo que esperamos nosotros los trabajadores de nuestros jefes o patronos.

La marcha de los precios, ascendente en todos los productos, cada vez va reduciendo más la capacidad de compra de las clases laboriosas, y ya también sus *trajes raídos* en extremo, esperan que haya ojos que les miren y que al igual que nuestro Generalísimo Franco, sean generosos y alivien con una subida de jornales a quienes les ayudan a sostener sus negocios y empresas y sus comodidades.

El Estado pronto señalará, desde luego, la parte que a cada uno corresponda en el concierto de la producción, pues bien claro está que no hemos destrozado a la bestia marxista, destructora de todo principio de propiedad privada, para dar paso a un liberalismo insensato—raíz de muchos males actuales—que quiera echar a un lado la justicia severa del nuevo Estado y se apropie una parte excesiva de la producción, sin pensar en la parte que en justicia corresponde y necesitan los que trabajan en sus negocios o talleres.

Los muchos sacrificios que el ganar esta guerra han costado no se malograrán ni uno solo, y por eso mismo estamos tranquilos los trabajadores. Lo mismo que esperamos tranquilos los que combatimos en las trincheras bajo las órdenes del mejor Capitán, nuestro Caudillo invicto, igualmente esperamos hoy, convencidos de que si el egoísmo o la incompreensión no quisieran prestar atención a este problema, entonces también, como ayer, él acudirá en nuestra ayuda y con severidad señalará con la coacción de las leyes lo que no quisieron hacer por agrado quienes debieron haberlo hecho.

Esta es la situación del problema. Cuantas vueltas se quiera darle, será no querer buscar la única solución que tiene.

El nivel de vida ha subido, pues ahí está Fray Ejemplo que es la mejor predicación. Téngase presente la lección del Caudillo.

Si alguien cree que el espíritu social de revolución de nuestro movimiento está dormido o que se va a malograr en lo más mínimo, se equivoca, pujante se alzará, y con la justicia siempre por norma, conseguirá a la España grande que todos los buenos españoles anhelamos.

VICENTE MARTIN.

Con un brillante discurso del Presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer, quedó clausurado ayer, en Toledo, el IV CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

Conclusiones presentadas por la delegada nacional

TOLEDO.—Con extraordinaria brillantez tuvo lugar el acto de clausura del IV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange.

A las once de la mañana llegó al Teatro Rojas, en cuyo lugar había de celebrarse esta sesión el general Muñoz Grande, viéndose el coliseo lleno de falangistas, jefes provinciales de la Sección Femenina. El escenario se hallaba decorado con tapices valiosísimos de la Catedral y otros reposteros del trono de los Reyes Católicos.

El gobernador civil, el alcalde y el jefe del Movimiento, se trasladaron a la finca Buenavista, donde había pernoctado el ministro de la Gobernación, acompañándole hasta el Teatro.

Las calles del trayecto estaban cubiertas por elementos de Falange de la segunda línea; y engalanadas con banderas y colgaduras.

A las doce en punto de la mañana comenzó la sesión, entonándose el «Oriamendi» y el «Cara al sol».

En la mesa presidencial con el ministro de la Gobernación se hallaba a su derecha, la jefe nacional de la Sección femenina, Pilar Primo de Rivera y a su izquierda el general Muñoz Grande y la secretaria nacional Sira Manterola.

En diferentes palcos se hallaban el general Moscardó, los consejeros nacionales Ridruejo, Sánchez Mazas, Mayalde, Suevos, Montarco, y el Padre Pérez de Urbel y otras personalidades.

Terminado el canto del «Cara al sol», el ministro de la Gobernación dió los gritos de ritual.

A continuación la señorita Antonia Villalonga leyó los nombres de las Delegadas y Secretarías con carácter definitivo y la señorita Primo de Rivera las conclusiones del IV

Consejo sobre la ayuda económica, transportes formación y campos de visitadoras sanitarias sociales.

Discurso del Excmo. señor Presidente de la Junta Política

A continuación el ministro de la Gobernación pronunció su discurso que fué escuchado con religioso silencio.

Comenzó por felicitarle de que la Sección Femenina no celebrara sólo en la capital los actos de su Consejo, porque conviene moverse y actuar en todos los aspectos de España. Elogió la designación de este lugar junto a las piedras gloriosas que serán objeto permanente del deber.

Agregó que es ésta una ocasión para una patriótica meditación y ha sido asimismo preparación el traslado impresionante lleno de calor popular del cadáver de José Antonio a través de España.

En esta meditación—agregó—quiero recordar una vez más el hecho, los motivos y el fin de la guerra. La guerra se enfrentó como un hecho terrible pero necesario, obligados ante la Historia de España en el trance de muerte en que estaba la Patria. Pero la guerra no hubiera sido en sí misma un fin, ni una justificación.

La guerra no fué más que el grande y heroico instrumento de iniciación de una política nacional de unidad y poder. Hoy seguimos en otra fase y luchando también, aunque con armas distintas. En esta lucha estimó ya serán pocos los espíritus cómodos que piensen en que la guerra fué un mero paréntesis que cerrado permita el restablecimiento de las posiciones y de los errores anteriores al aislamiento. La guerra continúa: guerra económica y guerra política.

El Caudillo en su discurso—balance del año 1939—ha expuesto claramente los factores que determinan las dificultades económicas en que hoy estamos y los motivos de sus esperanzas de que serán superados. Es evidente que las importaciones en comercio y con la nueva cosecha, en gran parte, esas dificultades serán superadas y que en un año o en dos estarán totalmente resueltas, y la economía habrá entrado en una normalidad absoluta y completa.

Resueltas estas dificultades, la guerra seguirá en su fase política. Hay que procurar que no se pierda esta grande y tremenda ocasión de España.

Nuestra tarea estará siempre en salvar esta gran batalla política agrupando en torno nuestro, en torno de la Falange, al pueblo español. Así la Falange será la garantía más segura de la permanencia de la victoria de la guerra. Es un peligro que hemos de sortear y fuera de cualquier solución o actitud de tipo más o menos pesimista. Lo reclama el honor, el esfuerzo y la cultura de España.

en el palacio del Littorio, una reunión con varios jefes provinciales a los que ha dado instrucciones sobre la actividad que habrán de desplegar en sus respectivas provincias. El secretario del partido ha reafirmado con esta ocasión la intransigencia del fascismo en su acción antidemocrática, antibolchevique y antiburguesa, conforme a los principios de la revolución fascista. El estilo autoritario y totalitario del fascismo será acentuado en lo que se refiere a las (Continúa en la 4.ª página)

COLABORACIONES DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA y de las J. O. N. S

EL CARDENAL RICHELIEU

Esta magnífica película me depara la ocasión de un comentario: todos los innovadores, los nombres de los cuales la Historia conserva, han patrocinado la idea de Unidad. En la lucha que nuestro Cardenal sostenía contra el criterio de los grandes, solo levantaba la bandera de la Unidad, único medio, decía, de hacer a Francia respetable.

Entre los enemigos estábamos los españoles; y mientras el Cardenal imponía la Unidad, España se disgregaba en manos del Rey Felipe IV y el Conde Duque de Olivares. En la enorme guerra de los 30 años España acabó, con gloria en la batalla, su poder militar y con éste el último vestigio de su fuerza, de su Unidad; después de entrar en el reinado bajo y gris de Carlos II, en el cual se consumió la decadencia española.

Richelieu estuvo encargado del gobierno de su nación desde 1624 a 1642, ya hemos dicho cual fué su idea directriz, ella sirvió para consumir la gloria de Luis XIV en contraste bien triste para nosotros que habíamos perdido la unidad espiritual y en parte la material con la independencia de Portugal y los intentos catalanes. De ahí parte la pérdida de nuestro sentido de Unidad de Destino en lo Universal.

Ahora al recobrarlo nos hemos encontrado de nuevo.

Alberto Rodríguez-Cano.

000000000000000000000000

y dice que es preciso cuidar del valor individual y moral de los españoles: unidad de destinos y disciplina. Hay que liquidar viejos errores de política equivocada y chismorrera, mortificante y humillante que hace imposible la unidad de destinos de España.

Termina diciendo que la Falange en su tarea diaria, en su trabajo diario se adapte a las exigencias del momento, sino la Falange sería tradicionalismo muerto. La Falange ha de ser un actuar vivo en compenetración y unificación cuando sus servicios lo exijan, pero conservando siempre su popular modo de ser. Que éste no puede traicionarse jamás. Por eso la Falange no ha de ser ni tópico, ni vertedero de chismes. La Falange es ante todo un pensamiento político nacional. La Falange no puede ser un instrumento para realizar labores de zapa contra nadie ni contra nada de lo que forme el camino de los servicios a España.

Por eso al terminar os digo que mientras otros trabajan, nosotros trabajamos, y mientras nosotros trabajamos, otros realizan día tras día trabajos sin otro propósito que mermar nuestro trabajo en bien de España.

Es el signo que corresponde a quienes entregan su vida y su salud en este servicio, pero con la ayuda del alma, y con el aliento vuestro, una vez más diremos:

¡No importa! Y más fuerte que la ingratitud, que la envidia y la ambición de las mentes confusas, nosotros seguiremos trabajando, porque sabemos que solo tenemos derecho a la vida o solo queremos la vida más que sirviendo a quienes sirvieron a España entregando la suya. ¡Arriba España!

A continuación se cantaron los himnos por todos los congresistas y al final, el señor Serrano Suñer dió los gritos de ritual, que fueron contestados por todos clamorosamente, dándose por terminada la sesión!

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

ITALIA decididamente contra MOSCU

El partido fascista recibe consignas antibolcheviques

Avance de los finlandeses en la región del lago Ladoga

LA SITUACION INTERNACIONAL

En Italia continúa desenvolviéndose de manera significativa la campaña de prensa en torno a las directrices señaladas anteaer por el secretario del Partido Fascista. De día en día se acusa más el tono de oposición a planes y puntos de vista anglo-franceses que requieren para su puesta en marcha una colaboración activa o pasiva de Italia. Se subraya el valor revolucionario del fascismo, su carácter anti-Versallés y la permanencia del recuerdo de las sanciones ginebrinas; y se pone de relieve la labor creadora llevada a cabo por Italia en el orden imperial. El «Popolo d'Italia» afirma, incluso, que las directivas de Mussi han sido proclamadas en el momento mismo en que se intentaba separar Italia de Alemania por potencias, cuyos ideales Italia no comprende, pues solo piensa en su seguridad, su porvenir y el desenvolvimiento de su imperio.

El mismo Mussolini ha aportado su palabra de máxima autoridad dentro del régimen fascista para exponer un programa de construcción imperial, en el cual—señalando cuatro etapas en la tarea y declarando conseguida solo la primera—indica

claramente en qué dirección se ha de polarizar el máximo esfuerzo italiana durante el próximo periodo. Claramente se aprecia que la no-beligerancia de Italia en la presente guerra europea no significa neutralidad ni incumplimiento de los compromisos adquiridos.

Italia no es neutral más que por una ficción de un derecho internacional abundante en posibilidades de ficción. Ideológicamente su régimen se solidariza con la causa de uno de los beligerantes e incluso mantiene intactos los compromisos pactados con él. Mas se abstiene de tomar parte activa en la lucha por varias razones: ha sido relevada por Alemania de sus compromisos de ayuda material; esta abstención es conveniente a la lucha que sostiene Alemania, le proporciona recursos para intervenir eficazmente cuando llegue el momento de reorganizar Europa conforme a los ideales italo-alemanes, y finalmente, le da tiempo para acrecentar el valor de su organización imperial.

Parte alemán

Sin acontecimientos de importancia. Durante la noche del 17 de enero, algunos aviones enemigos realizaron vuelos de reconocimiento sobre la región noroeste de Alemania

tanto a la ida como al regreso fué violado el territorio holandés.—EFE.

Parte francés

Sin novedad. Jornada tranquila en el frente terrestre. Actividad de las dos aviaciones.—Stéfani.

El hundimiento del «Inverdargle»

AMSTERDAN.—Se confirma la pérdida del barco-cisterna británico «Inverdargle», de 10.000 toneladas, que hace dos noches chocó con una mina en la costa suroeste de Inglaterra.

Han perecido 46 tripulantes, y las familias han sido informadas de que deben considerar a sus parientes como definitivamente desaparecidos. EFE.

Ya lo sabíamos

NUEVA YORK.—El general ruso Alexander Barmine, escapado de las sangrientas depuraciones stalinianas y llegado a Nueva York, en declaraciones a la prensa prevé que el derrumbamiento del bolchevismo es tanto más probable cuanto más se comprometa Rusia en una guerra.—Stéfani.

Reunión importante

ROMA.—El secretario del partido fascista, ha declarado ayer mañana,

Niños madrileños en la Sierra

GREDOS-LA SERROTA

Patrocinada, y espléndidamente costeada, por la Junta de Protección de Menores de Madrid, vive una colonia infantil en este apacible sector de la montaña de Gredos.

Los niños tienen las más variadas procedencias. Aunque todos pobres y necesitados, los hay que han perdido a sus padres en la guerra pasada, luchando unos al lado de Franco y otros a favor de los rojos; varios ignoran el paradero de sus familiares, que huyeron a Francia; otros saben que cayeron asesinados por la horda. También hay niños que tienen a sus padres en la cárcel, purgando algún delito que les indujo a cometer la fiera soviética, y por fin, algunos que no conocen a nadie de su familia.

Un pequeño—niño de 7 años, raquítico—cuando se le pregunta por sus padres, responde invariablemente: yo, estoy solo en el mundo.

No están solos; Dios los protege por medio de esta Junta, que les atiende en todas sus necesidades con verdadero afecto, no con la fría protección filantrópica, y sin distinciones por su origen.

Siguiendo consignas de las beneméritas personas que forman la Junta, y poniendo en esta misión lo mejor de nuestro ser, nosotros, los profesores y auxiliares que directamente les atendemos, vamos guiándoles por el camino de Dios y de la Patria, hacia estos dos grandes amores. Instruyéndoles en todo lo demás, educando su voluntad, sus sentimientos, sus aficiones..., formando, en suma, su carácter, su personalidad completa.

A pesar de vivir en el campo, viene a decir misa semanalmente un joven sacerdote, inteligente y bondadoso, quien ha de hacer un verdadero sacrificio para atender a estos niños, porque tiene a su cargo otros pueblos. Cuando nos dijo que iba a dedicar un día a confesarlos, les hicimos una preparación conveniente y todos deseaban que llegara el momento. Hasta los que no han hecho todavía la primera comunión pedían hacerla y, efectivamente, la harán dentro de unos días.

No se crea que son niños habituados a las prácticas religiosas, pues, hasta que la Junta los recogió, han permanecido, unos en el extranjero, otros en colonias marxistas, algunos alojados en casas extrañas y los menos con personas de su familia. Tampoco son pequeños. Los hay desde 7 hasta 15 años: faltos de instrucción en todos los órdenes, con malos hábitos antiguos—que alguna vez descubren—, groseros, irreligiosos... Pero el niño es fácilmente corregido, sobre todo cuando vive en un ambiente propicio y se le trata con cariño. Ellos acogen con alegría esta nueva vida, y se esfuerzan en ser mejores cada día. Una discreta vigilancia evita posibles recaídas.

Periódicamente viene algún miembro de la Junta a visitarlos y se ponen contentísimos los chicos, porque siempre les traen algún regalo: dulces, juguetes, libros, nuevas prendas de abrigo, etc.

La víspera de Navidad, les trajeron mazapán, turrón y otras golosinas. Cuando les dijimos cómo se iba a distribuir todo esto al día siguiente, dice uno: ¡vaya, el día de los dulces!

Han instalado los chicos un bonito Nacimiento rústico, lleno de figuras, hechas con escayola unas, de cartón otras y las demás pintadas y recortadas. Estaban todos muy orgullosos de su trabajo, y sabían que el Niño-Dios los sonreía bendiciendo su actividad.

Todos ríen y gozan viviendo la verdadera vida infantil: ratos de clase escolar, unos minutos diarios de gimnasia, sencillas oraciones, paseos al aire, sol... También tenemos muchos días grises, de niebla, de lluvia, de nieve, de aislamiento, de encierro forzoso: que esa es la prosa de estas montañas.

Sin embargo, el tiempo resulta

siempre agradable por la bondad y gentileza de las señoritas propietarias y directoras del establecimiento. Hijas del Dr. Rodríguez, concedoras del alma infantil, llenas de cariño y de ternura hacia estos niños. Como si fueran sus madres los atienden solícitas en todo momento, mucho más cuando alguno necesita de cuidados especiales.

En el aspecto físico están admirablemente atendidos. Lo necesitaban mucho, porque todos son niños débiles o raquíticos, depauperados por falta de alimentación o por la degeneración de sus padres.

Llegaron hace un mes pálidos y tristes; hoy tienen un color sonrosado envidiable, con un aumento de peso de tres kg. por término medio habiendo logrado algunos aumentar cuatro y cinco kg.

El doctor Galán, de Avila, lleva la dirección en este aspecto, con éxito creciente; y los asiste con la frecuencia necesaria, y muy eficaz-

mente, el joven médico de Cepeda. La comida sana y abundante, el cuerpo bien abrigado contra el frío, el aire puro y limpio de estas alturas los cuidados higiénicos, la formación intelectual que se cimienta en la religión y el patriotismo, harán de estas criaturas hombres sanos y fuertes en todos los aspectos de su vida; alegres y optimistas, dispuestos a evitar las sugerencias malvadas, y capaces de resistir, no solo el virus marxista, sino todos los que conducen al liberalismo, que tanto daño hizo a nuestra Patria.

Cuando estos niños lleguen a ser hombres, continuarán las prácticas que aquí recogen, protegidos, como todo buen español, por el nuevo Estado. Y serán felices, pues aun en las desgracias y adversidades, verán con confianza a Dios, que da paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

B. Moreno Diaz

Los jefes comunistas son cobardes

PARIS.—El diario «Le Matin» comenta la declaración hecha en la Cámara por el vicepresidente del consejo, Chautemps, quien afirma que se procederá contra los diputados comunistas que han huido y que se encuentran en el extranjero, y escribe que esto significa que Thorez, Marty, Duclos y otros jefes comunistas perderán la ciudadanía francesa y que sus bienes serán incautados.

Según el mismo diario, el consejo de Estado se está ocupando de este asunto y tiene la intención de declarar en fecha próxima excluidos de la nación francesa a los jefes comunistas.

«Le Jour» escribe hoy que los jefes comunistas detenidos llevan tres meses en la cárcel y no han comparecido todavía ante el tribunal militar. El diario considera que esta es una prueba de debilidad por parte del Gobierno, y sostiene que hay que castigar energicamente a los jefes comunistas y aniquilar la propaganda secreta que continúa haciéndose en algunos centros industriales e incluso en París.

Marineros británicos sobre la guerra mercante alemana

O. R.—Los marineros británicos que hacen la guerra naval parecen tener una idea más grave de la eficacia de la guerra mercante alemana que los destacados oradores de Londres que a este respecto abrigan como es sabido, un optimismo que no puede explicarse. Estos días, sin ir más lejos, volvió a hablar Chamberlain de los «escasos resultados» de la guerra naval alemana cuyo completo fracaso había anunciado ya, por su parte, Winston Churchill.

Otro tono tienen las manifestaciones del redactor naval del «Manchester Guardian» que informa sobre un largo viaje a bordo de un barco que iba en un convoy inglés. Dicho redactor describe el duro trabajo de las tripulaciones del convoy que durante un mes navegan sin interrupción tres semanas y media. En una ocasión, dice, oyeron por la radio una declaración pública inglesa en la que se decía que la guerra alemana contra los barcos mercantes había fracasado. Los marineros se rieron a carcajadas de esta declaración pues sabían demasiado bien lo huero de esta noticia. Al contrario, habrá que esperar que la navegación inglesa reciba todavía golpes más duros y amargos. Este criterio coincide con los pronósticos alemanes de que la guerra mercante se encuentra en sus comienzos y que a la flota mercante inglesa le esperan todavía amargas experiencias.

Sección religiosa

ENERO
21
DOMINGO

Septuagésima. Santos Inés, v. g. y mártir; Publio, Fructuoso, obispos; Augurio y Eulogio, diáconos, mrs.; Epifanio, obispos.

La misa y oficio divino son del domingo de Septuagésima, con rito semidoble y color morado.

La Santa Bula

S. I. Catedral.—Se publica solemnemente la Santa Bula. A las nueve y cuarto, el Excmo. Sr. Obispo y Cabildo Catedral recibirán el documento Pontificio con el ritual de costumbre. Seguidamente solemne misa con sermón.

Juventud Femenina de Acción Católica

La Juventud Femenina de Acción Católica celebra su retiro mensual. La Misa y Comunión en sus respectivas parroquias; a las doce de la mañana plática y examen; a las seis rosario, meditación, exposición y reserva. Es obligatoria la asistencia.

Archicofradía de I Niño Jesús de Praga

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión en el altar del Niño de Praga. Por la tarde, a las cinco y media, los cultos de costumbre, predicando el R. P. Director, Fr. Fabián de San José.

Juventud Antoniana

San Antonio.—Por la mañana, la misa de Comunión a las nueve. Por la tarde, a las cuatro, el ejercicio del Santo.

La Comunión de este día se aplicará por los Antonianos difuntos, Antonio Sánchez y Mariano García Robledo.

HOY LAS CIENCIAS ADELANTAN...

El "Radium," sustituido

Mil peces más barato

BERLIN.—La lucha contra el cáncer en Alemania ha efectuado grandes progresos en este país, gracias a la iniciativa del profesor Haenisch, conocido radiólogo de Hamburgo, que ha encargado a las fábricas Siemens y a los talleres de Ostram la construcción del mayor aparato de radioterapia del mundo para una tensión de 1.200.000 voltios. La potencia de estos rayos equivale a quilates de radium, que actualmente se valoran en mil millones de marcos. El precio de este aparato es mil ve-

Los honorarios de los médicos en el curso de los siglos

De los honorarios de los doctores siempre se ha ocupado con vivo interés la opinión pública. En algunos países la ley fija tarifas para el trabajo de los médicos, pero los méritos y la fama de éstos varía y siempre ha habido médicos en todas partes que se enriquecían con lo mucho que ganaban y otros que al morir no podían dejar un céntimo a sus herederos. En China los clientes de un médico le pasan una cantidad determinada al año aunque estén en un estado perfecto de salud. Cuando enferman, no le pagan nada y si muere el enfermo el médico debe colgar una linterna en la puerta de su casa, y pobre de aquel que presenta una verdadera iluminación delante de su morada: todos los clientes desaparecen y mueren de hambre. En el Japón los médicos gozan de un gran prestigio y con facilidad se enriquecen. En Inglaterra todavía pululan por algunas regiones los empiricos y en el Tibet los hechiceros.

El Código de Camurapi

En los tiempos antiguos había médicos opulentos y había, como hoy los hay por todos sitios... médicos modestos y médicos, que aun siendo renombradísimos, no se preocupan de sus ingresos ejerciendo su profesión únicamente por un alto sentimiento de humanidad. Pero ¿quién pensaría en que hace cuatro mil años se habían hecho y aplicado tarifas para médicos?

El inventor de este sistema parece que fué el rey bíblico Camurapi. Según el Código por él promulgado, el quirúrgico podía pedir como máximo por una operación diez monedas de plata si el paciente era rico, y si se trataba de un pobre, tres. El oculista que había librado al enfermo de unas cataratas—la operación la hacía con un cuchillo de bronce—había derecho a un honorario de diez monedas,—el siclo—que no era poco porque con cinco monedas de éstas se alquilaba una magnífica casa por un año, y el salario de un obrero no pasaba de un trentésimo de siclo diario. También el Código ordenaba que al quirúrgico que hiciese una operación mal causando la muerte del enfermo, o al oculista que hiciera perder un ojo de su cliente se le cortase la mano derecha. En el antiguo Egipto y en la India los médicos ganaban mucho. No había normas fijas pero los honorarios eran enormes. El libro sagrado de los indios «Vendidad» establecía sin embargo que el médico que curaba a un sacerdote debía conformarse con la bendición de éste. Si el paciente era el jefe de una región debía compensar al médico regalándole un vehículo con cuatro buyes. Si se trataba de la consorte del jefe, el pago consistía en un camello. El gobernador de una ciudad pagaba con un animal de tiro, y, en fin, si la enferma era la mujer de un simple particular pagaba con algo más modesto, una burra.

En la Grecia clásica los médicos dependían de las autoridades que pudiéramos llamar municipales, las cuales pagaban al médico al que cualquier ciudadano que lo necesitara podía llamar. Pero las autoridades no lo hacían esto demasiado generosamente: hacían pagar a los ciudadanos una tasa médica. Los galenos podían tener también una clientela particular, pero no podían reclamar por los tribunales las cuentas que no se les había satisfecho. Casi todos los clientes pagaban en especie. En el santuario de Epidauró los enfermos que se curaban hacían donaciones votivas, casi siempre cochinitillo de plata. Otras veces una pequeña reproducción, en plata también, del órgano enfermo.

Riquezas de los médicos romanos

En la Roma antigua, los médicos fueron pagados con amplia generosidad: Había médicos privados y otros estipendiados por la Urbe, por las sociedades, por la escuela de gladiadores, por los teatros, el Ejército y la flota, por las bibliotecas y por el circo. Los ricos tenían médicos particulares, Plinio cuenta que Quinto Stertino, médico de varias familias aristocráticas, tenía un ingreso anual de seiscientos mil sestercios. Había especialistas para las enfermedades de la vista, de los oídos, de la vejiga, cirugía especial para el vientre, para las fracturas, para el mal de piedra.

Un especialista de hidroterapia cobró de un rico doscientos mil sesterci por su curación perfecta. Médicos que lo fueron de las familias de los Emperadores, dejaron herencias hasta de treinta millones.

Muchos fabricaban cosméticos, elixires de amor, remedios contra la calvicie y conseguían ganancias importantes. Entre los médicos más ilustres de Roma hay que mencionar a Cosme y Damián que, convertidos al cristianismo, sufrieron martirio en el tiempo de Diocleciano y más tarde fueron santificados.

La ordenanza de Federico II

En el medioevo Federico II dió en Sicilia una ordenanza en que disponía que los médicos curasen gratuitamente a los pobres y que a los demás no pudieran pedirles más de sesenta céntimos al día. Sesenta céntimos entonces, era una cantidad discreta. En Francia los honorarios de los médicos eran elevadísimos en tiempos de Luis XIV. Célebre fué el urólogo Guyón por sus operaciones de la vejiga. Ganó tanto, que en su villa de Meudon hace poner la inscripción: «Esta casa fué construida con tres piedras». El Rey Sol pagó a los doctores que le habiad operado felizmente de una fistula, 50.000 coronas a Félix, 100.000 liras a Ducenin, 80.000 a Fayon, 40.000 a Bessiers, y 12.000 a sus asistentes.—CE.

MAS VACANTES PARA MUTILADOS

Jefatura Provincial del S. N. del Trigo de Murcia

Dos plazas de jefe de Almacén con 6.000 pesetas.
Dos plazas de guarda muelles de Alicante con 3.780 pesetas.

Diputación Provincial de Ciudad Real

Dos enfermeros de sala del Hospital Provincial con 3.000 pesetas.
Un encargado de la Calefacción del Hogar Provincial con 3.250 pesetas.

Un enfermero de Manicomio con 3.000 pesetas.
Un profesor de Trombón de la Banda de Música Provincial con 1.200 pesetas.

Un encargado de la Calefacción del Manicomio con 3.250 pesetas.

Ayuntamiento de Tomelloso

Un oficial tercero de Secretaría con 3.000 pesetas.
Un oficial tercero de Arbitrios con 3.000 pesetas.
Un enfermero del Hospital Asilo con 420 pesetas.
Tres vigilantes de Arbitrios con 3.500 pesetas.
Un conserje de Casa Consistorial con 2.000 pesetas.
Un alguacil con 3.500 pesetas.

Portería en Madrid

Se ha ofrecido una para mutilado con poca familia con casa y 5 pesetas diarias, propinas libres.
Para informes e instancias en esta Comisión Provincial de Avila.

ces inferior al de esta cantidad de radium. El aparato, que ha sido examinado y comprobado por numerosas eminencias médicas, será instalado en el Instituto de Investigaciones Médicas.—EFE.

Acción alemana en territorio inglés?

LONDRES.—Varios periódicos de la mañana publican bajo grandes titulares la noticia de que los agentes «nazis» se proponen destruir vías ferroviarias, puentes y otras obras públicas de interés, en Inglaterra.

El «Daily Mail» dice que ha sido descubierto el «complot» y que se han adoptado urgentes medidas para detener a los espías alemanes encargados de ejecutarle.

Añade que se ha dirigido un documento secreto a todos los jefes de los servicios de ferrocarriles, advirtiéndoles los medios que ponen en práctica los agentes alemanes y de las medidas de precaución que conviene adoptar.

Seiscientos mil obreros ferroviarios han entrado a formar parte de los servicios de contraespionaje.

Maniobras de la escuadra norteamericana

WASHINGTON.—El ministro de Marina, Edisson, ha anunciado que 22 navios de la escuadra norteamericana del Atlántico efectuarán maniobras en el mar de los Caribes.

Se quiere con estas maniobras poner a prueba la línea defensiva del mar Caribe y del canal de Panamá. Al mismo tiempo se efectuarán en las costas del Pacífico maniobras comunes del Ejército y la Marina.—Logos.

Para aumentar el Ejército en los EE. UU.

WASHINGTON.—El ministro de la Guerra en su informe ante la Comisión militar de la Cámara de representantes ha declarado que los Estados Unidos deben tener un Ejército

De interés para todos los obreros y empleados que tengan reconocido su derecho a la percepción del Subsidio Familiar

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, hace público por el presente, a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago correspondiente al mes de Diciembre, dará comienzo el día y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.
Por la tarde, de cuatro a seis y media.

Días de pago

Día 22: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, D, E, F.
Día 23: Letra G.
Día 24: Letras H, I, J, K, L y LL.
Día 25: Letras M, N, Ñ, O, P y Q.
Día 26: Letras R y S.
Día 27: Letras T, U, V, W, X, Y y Z.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada receptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, sitas en la calle de Tomás Luis de Victoria, número 4, principal, en los días y horas señalados para cada letra.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe de los subsidios por giro postal en su propio domicilio.

El delegado, César de Olaortua Unceta.

cito que no exista solamente sobre el papel, sino que permita hablar con autoridad en favor de la paz. Expuso la escasa cantidad de armamento y de hombres que tiene el Ejército norteamericano.—Logos.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescer con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



La debilidad, la inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Doctor CODINA

ESPECIALISTA DE

Pulmón y Corazón

Ha reanudado su consulta en Madrid.

Alarcón, 10.

Teléfono 26042

CAZA

Necesito urgente bicheros bien retribuidos, para cazar hasta fin de temporada.

Amador Felipe

San Pablo, 26. Tel. 2210. Salamanca

Publicidad R. E. I.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con diez grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ARSO-LUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción salvo aquellas que la autorizada estime de absoluta necesidad.

Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos.

Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas)

AVILA

Un nuevo producto farmacéutico nacional

ACEMON

La solución definitiva contra toda clase de molestia o dolor. SOBRES DE DOS TABLETAS: Precio 0'70 pesetas.

En venta en todas las farmacias.

Representante para la provincia de Avila:

DON PEDRO GOZALO HERRERO, Plaza 4 de Agosto núm. 2. SEGOVIA

«LABORATORIOS LUGARRE»

HERNIADOS

Su hernia mal cuidada le conduce fatalmente a la estrangulación y en su mano está el evitarlo usando el SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, único aparato de auto-contención, que sin necesidad de tirantes, bultos, pesos ni presione, retiene y reduce la hernia más antigua y abandonada hasta su total localización en todas las edades y en ambos sexos.

El SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO es el ideal de los herniados, ya que por su técnica y especial construcción, lograda superándose cada vez a sí mismo, permite todos los movimientos, trabajos y posiciones con tal soltura y comodidad que el paciente jamás recuerda su hernia ni tan sólo que lleva tan perfecto elemento para combatirla. Para atender a quien quiera solucionar definitivamente su caso con nuestras insuperables creaciones, estaremos en AVILA en el Hotel Nacional el día 21 del corriente. NOTA: en SEGOVIA el día 22 en el Hotel Comercio Europeo. Visita de nueve de la mañana a tres de la tarde.

CASA CENTRAL:

Gabinete Ortopédico «HERNIUS»

Rambla de Cataluña, 34, 1.º - Teléfono 14346. - BARCELONA.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Pecuicultura... { Preescolares... Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados
Asistentes... Lunes y viernes a las once
Maternología... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las once.
de Oroganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las once.
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo... { Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana.
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.

Vacunación antirrábica... Diaria... { Mañana a las nueve
Tarde a las cuatro

Las demás vacunaciones... Diaria de once a uno.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.

Recopilación de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas e desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a media día.

El Director, Fernando Chacón.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumología.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA.

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

REUNATICOS

Si queréis curar vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL» de vando en todas las farmacias de AVILA

LEA USTED

El Diario de Avila

Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 2,0.
Mínima: 2 grados bajo 0.

Avila al día DE LA ALCALDÍA

Cartillas de racionamiento

Para continuar el reparto de las cartillas de racionamiento, el próximo lunes día 22 y días sucesivos, serán entregadas las correspondientes al distrito de San Nicolás y que corresponden a las siguientes calles:

Atrio de San Isidro, Matadero Viejo, calle y cerrillo de Santiago, bajada a Santiago, travesía de Santiago, bajada a San Nicolás, calle Empedrada, teso y bajada del Hospital, bajada a las Covachuelas, bajada de Sonsoles, calle y bajada a los Berrocales, bajada Cuesta Antigua, Covachuelas, calle de la Cruz de la Victoria, Cruz de Alcaravaca, Cruz de Borgoña, calle del Cerrillo de Santiago, travesía de Santiago, plaza de Santiago, cuesta de Gracia, cuesta Antigua, calle de los Corrales, cerrillo de la Trinidad, carrera de Santo Tomás, calle de las Damas, calle de Francisco Gallego, calle del Granizo, calle de los Huertos, calle de las Losillas.

Plaza de la Feria, plazuela y travesía de Ocaña, plaza del Rollo, plaza y travesía de San Nicolás, plaza de Juan Jorge, calle y travesía de la Paz, plaza de las Vacas, calle y plaza de San Benito, calle de San Cristóbal, Tras de Gracia, calle y travesía de la Toledana, calle de la Trinidad, calle de Torquemada, calle del Yugo y Flechas, calle de la Hiedra, dehesa del Gail, Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles, dehesa de Valdeprados, Grupo de Aviación, dehesa de la Serna, Huerta de la Ambrosia, Huerta de Doña Antonia, Puente Santi-Espíritu y Fuente, venta de San Isidro, carretera de Burghondo, Becerril, Fábrica de la Luz, Granja Agrícola y Prado de Carmona.

Para poder recoger mencionadas cartillas es necesaria la presentación de la cédula personal del cabeza de familia o un certificado que acredite estar inscrito en la Beneficencia municipal.

El alcalde, **Aresio González de Vega**.

ANUNCIO

Se venden a matarrasa diez mil pinos albares. Razón: Jacinto Lozano; Langa (Avila).

Gobierno Militar de Avila

Se ruega a los jefes del Ejército y del Aire pertenecientes a la promoción de Infantería (1904-1907) «promoción Mola», residentes en Madrid o provincias, participen a la mayor brevedad su situación, destino y residencia actual, al coronel don Antonio Uguet Torres, jefe de E. M. de la Capitanía General de la primera región, a los fines que oportunamente han de notificarse.

EXTRAVIO de 18 borregos marca F. G., en Villacastín. Se ruega a quien sepa su paradero avise a Vicenta Martín, en dicho pueblo.

Patronato de Santa Teresa de Jesús

Mañana, domingo, celebrará Junta general este Patronato, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos del Convento de la Santa.

Se ruega la asistencia de todos los Hermanos.

SE RUEGA al que se haya encontrado unas fotografías de unos recién casados las entreguen en esta Redacción o en Arévalo a don Emiliano Delgado.

Registro civil

No hubo inscripciones.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24
APARTADO 8

DENUNCIAS Ecos de Sociedad

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia civil de El Tiemblo ha denunciado a Federico Nogal Jara, a Justina Nogal Jara, a Felisa Blázquez Delgado, a Florencia González Díazquez y a Gabriel García Tomás, todos ellos de Guisando.

Por pastoreo furtivo

La Guardia civil de Casaveja ha denunciado a Esteban Jiménez Rellán, del mismo pueblo.

Por gastar una broma desagradable por medio de una inscripción subversiva

La Guardia civil de Piedrahita de denunciado al vecino de Molina de Segura (Murcia) Juan Carbonell Riquelme.

Detenido

Po disposición gubernativa ha sido detenido e ingresado en la Prisión provincial Eulalio San Pedro Jiménez, de Piedrahita.

VENTA casa en Avila. San Roque n.º 9. Razón, Antonio Martín Presa, Estrada n.º 4.

El Joven Antoniano

Interesante, como de costumbre, se presenta la bonita revista de la Juventud Antoniana, con artículos sabrosos y lindas poesías.

Excelentes fotogramas dan grata vistosidad al número, que es muy útil a los jóvenes antonianos.

En la Comisaría

Por escándalo en la vía pública han comparecido en la Comisaría de Investigación y Vigilancia las vecinas de esta capital, Milagros de Castro del Pozo y Ascensión Calero Redondo.

Procedentes de Santander

ha llegado a Avila un vagón de vacas de leche de la Vega de Pax, de 10 a 12 azumbres de leche, primeras y segundas crías. Para verlas, en Ajates, n.º 2. Cayetano Llorente.

Audiencia Provincial

Por la Sala de esta Audiencia se han dictado las siguientes sentencias.

Absolviendo al procesado Lorenzo Gutiérrez Gutiérrez, de los delitos de estafa de que le acusa el acusador particular, declarando de oficio las costas procesales.

Absolviendo al procesado Félix Fernández Fernández, del delito de hurto, de que ha sido acusado por el ministerio Fiscal en esta causa, declarando de oficio las costas procesales.

Defendió a ambos procesados el culto letrado señor San Román.

Tipografía y Encuad. de Senén Martín

Segundo aniversario

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Doña Emilia Aboín Pintó

Que descansó en el Señor el día 21 de enero de 1938

Después de recibir los SS. Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su esposo don Rafael González (Capitán de Intendencia); hijos, hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Suplican una oración por su alma y ruegan a sus amistades asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la parroquia de San Juan Bautista de esta Ciudad, el lunes, día 22, a las diez y media y de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 20 de enero de 1940.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Clase de adultos

De acuerdo con lo dispuesto por el Ministerio de Educación en su Orden sobre la apertura de Clases de Adultos en todas las Escuelas de niños y con el espíritu que en la misma se infunde, esta Inspección, al objeto de facilitar la labor escolar a los maestros y sin coartar lo más mínimo la iniciativa personal y el plan de trabajo que cada uno de los maestros se trace en su escuela, estima conveniente señalar las normas siguientes, para que el esfuerzo que en las mismas se realice tenga el máximo de aprovechamiento.

1.ª Todos los maestros dividirán sus clases en tres grados: 1.º de iniciación, 2.º medio y 3.º superior.

2.ª En el grado de iniciación se agruparán a todos los alumnos analfabetos o semianalfabetos, concretándose el trabajo diario a lectura, escritura y cálculo.

3.ª En el grado medio se darán estas mismas enseñanzas ampliadas con comentarios, más sencillas explicaciones de Geografía e Historia, seleccionando en ellas fundamentalmente todo cuanto corresponda a nuestra Patria.

4.ª En el grado superior se darán las enseñanzas anteriores más trabajos especiales de redacción de toda clase de documentos y problemas sencillos de todas las reglas.

5.ª Será obligatorio que en los tres grados los alumnos terminen el curso conociendo perfectamente el S. M. D.

6.ª De acuerdo con el señor cura, el médico y cualquier otra persona capacitada de la localidad, el maestro cuidará que tres días a la semana se den en la Escuela para los tres grados, clases sencillas sobre formación religiosa, patriótica y social. Igualmente se darán dos clases semanales sobre cultivos, labranza, abonos, arboricultura, cultivo de la vid, piensos, simientes, etc.

Los Maestros todos de esta provincia, respondiendo ahora como siempre con todo el entusiasmo que la hora presente exige de todos los españoles, pondrán en el cumplimiento de su misión todo interés con que corresponder a la delicada misión que les ha sido confiada y que esta Inspección espera no se reduzca a la labor mecánica y sin alma de que estaban dotadas la mayoría de las antiguas clases de adultos.

La Junta de Inspectores de 1.ª Enseñanza.

Colegio de la Medalla Milagrosa

Exámenes de ingreso.—Los de la convocatoria extraordinaria del mes de enero se verificarán, en este Centro, Dios mediante, el día 29 a las diez de la mañana.

Por iniciativa del ministro Beigbeder se está instalando una gran Exposición Misional

Por iniciativa del ministro de Asuntos Exteriores, se está instalando en el convento e iglesia de San Francisco el Grande una exposición misional en la que habrá una gran colección de monetario chino, desde varios años antes de Jesucristo. La exposición será permanente y en ella figurarán las obras aportadas por las misiones españolas de todo el mundo.

En el convento e iglesia se instalarán también una gran escuela misional, a la que asistirán religiosos de todas las Ordenes para hacer los estudios superiores. Se desea conseguir que los misioneros sean en todas partes verdaderos embajadores espirituales de España. La escuela

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Secretaría de Orden Público

Por orden superior, todos los señores alcaldes de la provincia remitirán a este Gobierno civil relación nominal de todos los reclusos y condenados que tengan en los Depósitos municipales.

Asimismo remitirán hasta nueva orden semanalmente al finalizar las mismas relación numérica de los reclusos o condenados que tengan en referidos Depósitos municipales, comunicando a este Centro, caso de no haber ninguno,

(Viene de la 1.ª página)

normas y disposiciones referentes al imperio, a la raza y a la autarquía. Italia—declaró el secretario del partido—no debe hacerse ilusiones en cuanto a su situación frente al conflicto existente actualmente en Europa. Italia puede verse de un momento a otro en la necesidad y el deber de tomar las armas; por consiguiente, tiene que estar preparada, material y espiritualmente para todos los acontecimientos.

Es absurdo y peligroso el felicitarse por ciertas manifestaciones demasiado recientes de simpatías internacionales sin justificación ni fundamento y que no responden a los sentimientos reales del pueblo italiano. Nuestro pueblo—terminó diciendo el secretario del partido—ha aprendido, a no olvidar la historia que él mismo ha escrito dramáticamente sobre todo en los últimos tiempos.—EFE.

Torpedeamiento cerca de Coruña

CORUÑA.—El vapor de pesca «José Ignacio», de la matrícula de esta capital, cuando pescaba a la altura del cabo Finisterre, recogió 26 naufragos, entre ellos una mujer, procedentes del vapor danés «Canadiense Reifeer», que fué torpedeado por un submarino a 25 millas del N. O. del cabo Vilano a las once y media de ayer. El barco coruñés les recogió a las cuatro de la tarde.

El buque danés, según noticias facilitadas por los naufragos, se dirigía de Haifa (Palestina) a Giasgow, con cargamento de naranjas. Los naufragos han sido atendidos debidamente en la Coruña.—Mencheta.

Duros combates

HELSINKI.—El enviado especial de Reuter en esta capital comunica que continúan los duros combates para la posesión del pequeño pueblo de Martajärvi, a lo largo de la única vía férrea que cruza la región de Salla. Mientras la artillería finlandesa bombardea sin cesar al enemigo, las patrullas finlandesas continúan su táctica de acoso a los flancos rusos. Estas patrullas se componen de pequeños grupos de diez a quince hombres, vestidos de blanco, dos de los cuales llevan ametralladoras ligeras, y los demás van armados con rifles y machetes. Su finalidad es destruir los pequeños grupos de tropas rusas y reducir el cuerpo principal de las mismas mediante continuos ataques. Un típico ejemplo de la táctica finlandesa de aislar y rodear a las tropas rusas ha sido el caso de un grupo de ochocientos rusos, que avanzaron en el sector de Salla, mucho antes que el resto de las fuerzas. Los finlandeses consiguieron aislar a este grupo avanzado, después de lo cual lo rodearon con precaución y abrieron fuego contra él con todas sus armas. Solamente doscientos rusos consiguieron escapar. Se cree, sin embargo, que después de mes y medio de guerra, los rusos han aprendido al-

go de la táctica finlandesa, y, por lo tanto, se espera que disminuya el elemento de brillante sorpresa que hasta ahora había procurado tales ventajas a las fuerzas finlandesas. Sin embargo, se afirma que los jefes militares finlandeses poseen una inventiva inagotable en este género de guerra.—EFE.

La retirada

ESTOCOLMO.—Los periódicos de esta capital dedican crónicas de sus correspondientes de guerra en Finlandia, informando de que los rusos se retiran nuevamente a unas posiciones situadas a 50 kilómetros a retaguardia, en el frente de Salla.

La retirada de las tropas soviéticas obedece, según las noticias de origen finlandés, a la poca seguridad que ofrecen sus comunicaciones en dicho frente.—EFE.

Rusia al desnudo

PARIS.—La prensa parisina observa que después de cincuenta días de guerra contra el pequeño Ejército finlandés, el coloso soviético no ha obtenido ningún resultado y ha sufrido enormes pérdidas. La prensa opina que los Soviets han perdido ya su careta, y que las potencias de Europa del Norte no temen ya al enorme Ejército bolchevique.—Stéfani.

Ayuda China

SHANGHAI.—El ministro de Finlandia en China ha enviado a Helsinki 25.000 dólares chinos, importe de la suscripción hecha entre los chinos y los extranjeros residentes en Shanghai. Las tres cuartas partes de esta suma se destinan para las necesidades de la guerra, y la cuarta parte restante, para la Cruz Roja finlandesa.—FFE.

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilís